

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: 34 (1988)

Heft: 5

Rubrik: Notre couverture

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Salon du livre 1988 : pronostics dépassés

Le deuxième salon international du livre et de la presse de Genève, du 11 au 15 mai a défié les pronostics les plus optimistes, près de 700 exposants (450 l'an dernier) étaient annoncés. Avec ses 32 000 m², il prend la deuxième place des grandes foires mondiales du livre, derrière Francfort-sur-le-Main et devant Paris.

Au-delà de son noyau francophone, le salon rassemble déjà quarante pays des cinq continents, pluralité renforcée par la présence de seize organismes internationaux. Et, sur le plan suisse, s'il est vrai que les éditeurs d'outre-Sarine demeurent orientés vers Francfort, Genève accueille néanmoins trois d'entre eux parmi les plus importants : Benteli Verlag, Hallwag et Kummerly et Frey. La composante germanique du Salon de Genève représente tout de même environ cinquante exposants.

Notre couverture

125 ans, et après

Or donc, la Croix-Rouge, ou plutôt le Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge comme elle s'intitule depuis la dernière Conférence internationale, commémore ses 125 ans. C'est avec une certaine fierté que nous pouvons aujourd'hui contempler le chemin parcouru, du « Comité des Cinq » aux millions de membres d'aujourd'hui, répartis sur les cinq continents.

125 ans d'une longue et riche histoire au service de l'humanité. Une histoire faite de moments fastes, où son action a été courageuse et novatrice. En témoigne sa présence et ses efforts continuels en faveur des prisonniers de guerre dans les nombreux conflits qui ont déchiré la planète, et plus particulièrement aujourd'hui aux côtés de nombreux prisonniers politiques, prête à faire entendre la voix de la raison humanitaire aux bourreaux les plus endurcis.

Mais une histoire qui comporte aussi des moments de faiblesse et des occasions manquées. Qui, par exemple, justifiera jamais le silence du mouvement d'Henri Dunant face aux atrocités nazies durant la Seconde Guerre mondiale ?

Le 125^e anniversaire doit être pour nous surtout une occasion de tourner notre regard vers l'avenir. La Croix-Rouge, tant au niveau international que national, devra en effet faire face, dans un avenir proche, à des échéances nombreuses et primordiales.

Sur le plan international, il est indéniable que ces dernières années ont vu s'accroître, notamment au sein des instances internationales de notre mouvement, un phénomène de polarisation autour de blocs, reflétant les divisions politiques et idéologiques de notre monde. Cette détérioration des rapports a pris des allures de crise lors de la dernière Conférence internationale de la Croix-Rouge, qui n'a pas été sans conséquence sur l'image du mouvement dans l'opinion publique. Il serait naïf de croire que l'Idéal est une arme suffisante pour préserver un mouvement aussi étendu que le nôtre — la Croix-Rouge est aujourd'hui présente dans 145 pays - des tentatives de politisation. Il serait toutefois extrêmement inquiétant que ces divisions en viennent à paralyser l'essentiel de son action. Dans un monde caractérisé par un fossé toujours plus grand entre pays riches et pays pauvres, beaucoup de nos contemporains placent leur espoir dans des organisations comme la Croix-Rouge, lieu privilégié où peut s'instaurer un dialogue de type nouveau, basé sur la confiance et le respect mutuels.

Dans notre pays également, les défis sont nombreux. Ces défis ont pour nom santé publique, réfugiés et aide sociale. Que ce soit en matière de formation ou d'aide directe, le public comme notre principal mandataire, l'Etat, cantonal ou fédéral, attendent de nous efficacité et cohérence dans notre action. Pour répondre à cette exigence, le nombre des professionnels s'est considérablement accru et nos bénévoles sont aujourd'hui soigneusement préparés à leur tâche. Mais là encore, des facteurs institutionnels viennent compliquer son action. Avec 69 sections régionales, reflet de la diversité de notre pays, il n'est pas toujours facile à notre organisation de coordonner ses activités. Le « compromis helvétique » est une nécessité à la Croix-Rouge suisse aussi.

Mais il ne faudrait pas que ces obstacles en viennent à paralyser l'ensemble de l'action de la Croix-Rouge dans notre pays et ne décourage les plus motivés d'entre nous, les jeunes en particulier.

S'il est une qualité qu'il nous faut retenir de l'esprit des fondateurs de la Croix-Rouge, c'est le courage. Le courage qui nous permet de triompher de tous les obstacles, d'affronter le monde plus que de se laisser affronter par lui, d'agir plutôt que de réagir. La crédibilité et donc l'avenir du mouvement en dépendent.

Bernard Baumann, ACTIO

ENTREPRISE GENERALE DE PEINTURE

FRANCIS MONA

44, avenue de Seine
92500 Rueil-Malmaison

Tél. : 47.76.13.37

2 bis, rue de l'Oasis
92800 Puteaux
Tél. : 47.76.13.37

Conseils

en partages d'héritages
en Suisse:

Bilan, plan financier,
droit des successions, impôts,
droit des sociétés

Treuhand Sven Müller
Birkenrain 4
CH-8634 Hombrechtikon-Zürich
Tél. 055/42 21 21, Tlx 87 50 89 sven ch

Immobilier

Seine-et-Marne
Sud de Fontainebleau - 100 km de Paris

PETITE FERME
ayant subi transformation

R.C. : 3 grandes pièces, s. à manger, salon, chamb., cuis., s. de b., WC, 1 chamb. d'amis avec cab. toilette, Garage
1^{er} étage : 1 grande chamb., 1 plus petite avec lavabo etc..., 2 greniers.

Chauffage central au fuel
Cave, Buanderie, appentis outils
Jardin potager

Terrains : parcelle de 22,30 ares, de 21,50 ares, de 2,46 ares.

S'adresser au Messager Suisse qui transmettra.

ALPANEIGE Association en France à Valloire (Savoie) 1500-3000 m

Vacances sportives et heureuses

Enfants 8/12 ans

Juillet : Montagne 27 jours et stages tennis-golf

Août : Montage 16 jours

Spécial « Jeunes enfants » 6/7 ans
Montagne en août 16 jours.

Documentation détaillée et réservation :
J.A. Giezendanner - Tél. : 34.62.67.93 -
Noisy-le-Roi 78590